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ТОВАРИЩ ЗАМПОЛИТ РАБОТАЕТ

Фотоколлаж с первой полосы газеты пока-
зывал своим товарищам до того, как его на-
печатать. Мне было важно узнать их мнение: 
«заходит - не заходит». Практически все, 
входящие в фокус-группу, одобрительно 
отозвались об увиденном. Но было очень 
яркое исключение. Совсем неожиданно я 
пересёкся с товарищами, которые зада-
ли такой вопрос: «А почему карта СССР, а 
не Российской Империи? Там же и Польша 
с Финлядией входили в состав империи.» 
Да, согласен. Это ещё больше территорий, 
которые могут быть в зоне особого наше-
го внимания. Но, к сожалению, я не жил при 
императорах и не был свидетелем про-
цветания империи. А вот в Советском Со-
юзе, я прожил двадцать пять счастливых 
лет и был очевидцем того, как жила страна.
В моей памяти запечатлились - первое уч-
реждение, в которое я начал ходить с трёх лет 
- детский сад. Самый вкусный борщ, который 
я ел в моей жизни, был родом из советского 
детсада. Самые крутые горки, с которых мы 
спускались на санках были тоже из советско-
го детского сада. Песенки о маме, папе, друж-
бе и друзьях тоже из советского детсада.
В школу, в первый класс мы шли с высоко 
поднятой головой. Мы уже не малышня, а уче-
ники. Практически у всех были «тяжеленные» 
портфели с книгами и тетрадями. Книги мы 
любили, и любим до сих пор. Нас учили и вос-

питывали десять лет. Учили качественно, не 
для галочки, так что отличники и хорошисты 
без всяких репетиторов могли поступить в 
высшие учебные заведения, а кто послабее в 
знаниях, шли в техникумы и профтехучилища.

Годы студенчества - были годами на-
пряжённой учёбы, и только учёбы. Мы не 
совмещали учёбу с работой, чтобы опла-
чивать обучение, проживание, питание и 

прочие траты, как нынешние студенты. Го-
сударство предоставляло всё бесплатно, 
да и стипендии были такими, что хватало 
на достойную жизнь. Кстати, можно было 
слетать из Донецка в Москву и обратно на 

стипендию студента горного факультета 
ДПИ. Она составляла пятьдесят рублей, а 
билет на самолёт стоил 22 рубля 50 копеек.
Мы и летали не только в Москву, а и на 

Дальний восток. Десять часов лёта от Мо-
сквы до Хабаровска давали чёткое понима-
ние, какая огромная наша Родина - СССР. Мы 
любили и гордились своей могучей стра-
ной. Все мужчины были обязаны служить 
в армии. И мы служили. А кто не служил, 
считался «откосившим белобелетчиком» и 
получал на всю жизнь комплекс неполно-
ценности. Те кто служил, всегда распоз-
нают неслужившую особь по количеству 
излишних женских эмоций в том месте, где 
должно быть только мужское действие.
Мы работали на шахтах и заводах. Во время 
двухмесячной практики на шахте им.Горько-
го в Донецке, я решил поработать на «полную 
катушку». Пошёл ГРОЗом «на лопату». Ниши 
для добычного угольного комбайна делались 
с помощью отбойного молотка и лопаты...
Тяжело, но это честный труд и достойная 
зарплата - за два месяца почти 2000 рублей. 
Самый модный в СССР мотоцикл «Ява» стоил 
950 рублей, а «Жигули» от 5000 рублей. Вот 
и считайте, что я - обыкновенный шахтёр мог 
себе позволить купить в Советском Союзе.
Да, я не жил при Российской Империи. Может 
там было и лучше, чем в СССР. Но пусть нам 
расскажут об этом очевидцы. Я им поверю, 
и размещу на первой полосе газеты «ТОВА-
РИЩ ЗАМПОЛИТ» карту Российской империи.

ГЛАВРЕД ГАЗЕТЫ «ТОВАРИЩ ЗАМПОЛИТ» 
В,В,ПРЯХИН

Я Б В ИМПЕРИИ ПОЖИЛ, ПУСТЬ МЕНЯ НАУЧАТ...

Круглый стол «Памяти опаленных Афганистаном посвящается»

Ровно З6 лет назад прогремели последние 
выстрелы для советских воинов, которые с 
честью и достоинством, непобежденными 
вышли из Афганистана. 
   
За круглым столом в ГБОУ «Школа 2 им. Ге-

роя Советского Союза Ю. М. Двужильного 
г.о.Донецк» прошла встреча с нашими вете-
ранами-афганцами, чьи храбрость и муже-
ство, честь и отвага вдохновляют бойцов, 
участвующих в СВО.
  Наша встреча состоялась в преддверии Дня 

защитника Отечества, в рамках объявленно-
го нашим Президентом Владимиром Путиным 
Года защитника Отечества и 80-летия Вели-
кой Победы.
Праздник подготовили и провели учащиеся
8 класса во главе с классным руководите-

лем Пащенко Викторией Васильевной. Гости 
с большим интересом слушали выступления 
ребят, отвечали на их вопросы. Мероприятие 
вызвало обоюдный интерес и имело большое 
значение в воспитании патриотизма у под-
растающего поколения!
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Ректор ДонНТУ А.Я.Аноприенко:
«В феврале у нас две даты, на которые нам 
необходимо обратить внимание: 15 февраля 

- День вывода войск из Афганистана и 2З 
февраля - День защитника Отечества.
В ДонНТУ в своё время учились многие быв-
шие «афганцы». В 198З году было поста-
новление правительства СССР о призыве в 
армию студентов высших учебных заведе-
ний, где имелись военные кафедры. До этого 
наши студенты не призывались на срочную 
службу, а после завершения обучения на 
военной кафедре проходили двухмесячные 
сборы и получали звание лейтенанта. Но с 
198З года по 1987 год студентов Донецкого 
политехнического института призывали на 
срочную службу в ряды Советской армии. 
Многие из них были направлены и в Афга-
нистан. 
Время это было довольно сложное. Вскоре 
началась «горбачёвская перестройка», и всё 
забурлило в головах граждан Советского 
Союза. Одним из символов того времени ста-
ли кооперативные туалеты, благодаря чему 
в общественных туалетах стало чище, но 
гораздо грязнее стало у многих в головах. 
Не минула эта чаша и ветеранов войны в Аф-
ганистане. Наряду с героизмом и жизненной 
стойкостью большинства из них у многих 
стала наблюдаться меркантильность, жажда 

обогащения любой ценой, а то и откровенное 
мародёрство. Начавшаяся тогда в стране 
гонка за денежными знаками не миновала и 
их. С одной стороны, «афганцы» создава-
ли общественные организации для благих 
целей: военно-патриотического воспитания 
молодёжи, увековечивания памяти погибших 
товарищей и другие. Но, с другой стороны, 
многие из них оказались во власти «золо-
той лихорадки». Известно, например, что 
Союз ветеранов Афганистана «выбил» для 
своей организации значительные льготы по 
налогам и оплате импортных пошлин. Просто 
сумасшедшие деньги потекли в их распо-
ряжение за счёт оборотистых дельцов под 
крышей «афганцев». К чему это привело? К 
ряду громких «разборок» между недавними 
братьями по оружию. Самое запоминающее-
ся событие произошло в Москве на кладби-
ще, где на похоронах был совершён подрыв 
мины. Целью были бывшие товарищи по 
оружию. И всё это стало возможным из-за 
серьёзного перекоса в ценностях, что при-
вело к вытеснению далеко на задний план 
идеологии добра и человечности. И сегодня 
остаётся только сожалеть, что ребята, вое-
вавшие в интересах Родины, были брошены 

в пучину дикого капитализма и бесславно 
загубили свою жизнь.
Сегодня, наконец, наметились перспективы 
снижения международной напряжённо-
сти и решения проблемы Украины, самым 
ярким свидетельством чего стало первое 
за многие годы непосредственное общение 
Владимира Владимировича Путина с амери-
канским президентом. Вероятность мирного 
соглашения уже в ближайшем будущем за-
метно возросла. С фронтов домой вернутся 
десятки тысяч ветеранов СВО. И наша общая 
задача: дать им возможность занять достой-
ное место в обществе. Я, как ректор ДонНТУ, 
вижу свою задачу в том, чтобы привлечь в 
наш технический университет, как можно 
больше бывших военных. Старая, прове-
ренная временем истина: «Ученье - свет, 
а неученье – тьма!». Мы готовы работать 
с этими ребятами и хорошо представляем 
себе все их сложности на этом пути. Но тем 
и значимей победа, чем трудней она даётся.
Уважаемые ветераны СВО, ДонНТУ открыт 
для всех, жаждущих знаний и готовых 
овладевать современными инженерными 
профессиями и навыками. Ждём вас в наших 
аудиториях».

УЧЕНЬЕ - СВЕТ

Митрополит Антоний Сурожский отмечал, 
что просьба «дай мне мою часть имения», 

означает «умри быстрее», 
так как в обладание своей 

долей собственности 
вступали только по 
смерти родителей. 
Хочешь жить по своей 
воле, нужно чтоб отец 

умер и оставил наслед-
ство. Вот так.

И даже если в притче отец это 
– Бог, смысл не меняется. 
Сказал же Ницше (не от себя одного, а от 
лица миллионов, ощутив общее настроение), 
что «Бог умер». 
Так смерть заползает в невинную по виду 
просьбу о разделе имения. 
И так же точно смерть заползает в слова 
старшего сына о младшем: «Сын твой». «Сын 
твой» означает «не брат он мне», то есть 
«нет у меня брата», то есть «умер брат мой». 
 Для отца блудный сын как раз был мертв, 
когда отсутствовал, и ожил, вернувшись. 

Он так и говорит: «Мертв был и ожил, пропа-
дал и нашелся». А для старшего брата нао-
борот – младший был жив в воспоминаниях, 
пока отсутствовал, но вот пришел и – умер. 
Духовно умер, перестал быть братом. 
 Причина мрачности старшего – сильная 
любовь Отца. 
Эта любовь выше человеческой, и оттого она 
может мучить своей высотой и чистотой. 
Старший мог бы сказать Отцу: «Я не злился 
бы так и не обижался, если бы ты любил 
этого жмота и транжиру меньше. 
Ты бы мог поругать его, пожурить, побить 
даже. Мог бы подержать между слугами 
пару недель и покормить объедками. 
А Ты вот так сразу – одежду, перстень, 
сапоги, тельца. 
Обидно мне. Если бы Ты его ругал, то я бы 
даже жалел его и подкармливал. 
И еще мне обидно, что мой смиренный труд в 
тени твоего имени почти не заметен, словно 
его и не было. Неужели нужно нагрешить и 
пройти через стыд и потери, чтобы войти в 
новую радость и попасть в Твои объятия? Не 

понятно мне. Не понятно и обидно». 
 Так скулит эгоизм, которым мы пропитаны. 
Но есть и правда в этих вопросах, и нужно 
отдать этой правде должное.
Бог непонятен. Мысли Его – не наши мысли. 
Любовь Его является то строгостью высоких 
требований, то всепрощением. 
Все, что от Него и в Нем, и с Ним – выше ума 
и больше всех ожиданий. Поэтому старший 
сын не похож поведением на Отца, не дотя-
гивает до Его высоты, не может забыть себя, 
не умеет радоваться. 
  В неделю мытаря и фарисея мы справед-
ливо говорим, что черты того и другого 
уживаются в нас. 
И грешим, и гордимся, и молимся напоказ, и 
считаем себя лучшими других. Но и стенаем, 
и пытаемся принести чистую молитву, и 
опускаем глаза. Все в нас есть. 
Так и с братьями – блудным и верным. Оба 
они в нас. 

О внутреннем тождестве жизни нашего 
сердца, его духовной истории и истории 

блудного сына и говорить нечего.
Это – наш портрет. (О! Божественное слово 
Божественного Учителя! Всего несколько 
предложений, а в них – все нутро детей 
Адама!) 
А вот узнаем ли мы себя в старшем сыне? 
Это вопрос. 
Подумаем сегодня над ним. Вот список наво-
дящих вопросов: 
 Кому завидуем? 
 Кого считаем несправедливо облагодетель-
ствованным от Бога? 
 Кого из ближних или дальних называем 
недостойным милости? 
 Кого не хотим братом назвать? 
 Какие свои труды считаем несправедливо 
забытыми Богом? 
 За что на Отца ропщем и обижаемся? 
  Вот пишу и чувствую, что все вопросы меня 
непосредственно касаются. 
И до чего же это трудное занятие – уз-
навать себя в самых непривлекательных 
персонажах Евангелия.

Андрей Ткачев

ТРУДНОЕ ЗАНЯТИЕ

Глава администрации Иловайска Д.А.Зубов:

«15 февраля 1988 года завершился вывод 
Советских войск из Афгани-

стана. Закончилась война, 
которую вёл Советский 
Союз с англосаксами в 
Средней Азии. Южное 
«подбрюшье» СССР - 
Афганистан, на протя-

жении веков был зоной 
интересов западных коло-

ниалистов. Борьба за влияние 
в этом регионе шла постоянно со времён Рос-
сийской империи.
25 декабря 1979 года Советское правитель-
ство, по просьбе правительства Афганиста-
на, приняло решение о вводе войск в ДРА. На-
чалась война, унесшая за, почти, десять лет 
15 000 жизней наших солдат и офицеров. В 
СССР армия формировалась из призывников. 
Многие восемнадцатилетние пацаны, совсем 
недавно школьники, оказались на войне. В те 

времена, молодёжью считались люди до 28 
лет, поэтому, 18 - это уже возраст, доста-
точно зрелый для службы Родине. Ребята и 
служили и выполняли «интернациональный 
долг», как об этом было принято говорить 
в СМИ. Наша Армия с честью выполнила по-
ставленные перед ней задачи. Мы знаем при-
меры героизма, проявленного нашими офи-
церами и солдатами-призывниками.
Наш земляк, дончанин, Валерий Викторович 
Арсенов погиб в Афганистане. Похоронен 
Арсенов Валерий Викторович на родине, в 
Донецке, 11 марта 1986 года на кладбище 
поселка Грабари. Указом Президиума Вер-
ховного Совета СССР от 10 ноября 1986 года 
«За мужество и героизм, проявленные при 
оказании интернациональной помощи народу 
Демократической Республики Афганистан, 
рядовому Арсенову Валерию Викторовичу 
посмертно присвоено звание Героя Совет-
ского Союза». Награжден орденом Ленина и 
медалью «Золотая Звезда» .
 Именем Валерия Викторовича названа улица 

в Донецке. С 1987 года ежегодно проводил-
ся Международный турнир его памяти среди 
молодежи по боксу. В сквере возле ДК им. 
Куйбышева установлен памятник герою. В 
Донецком строительном лицее N 2З оборудо-
ван мемориальный музей. На этом же лицее 
и доме, в котором жил Валерий Викторович, 
установлены мемориальные доски.
Вечная память всем нашим ребятам, погибшим 
в Афганистане. 
  2З февраля - День защитника Отечества. 
На первый план сегодня выходят участники 
СВО. У каждого жителя ДНР есть свой родной 
герой - отец, брат, дедушка, сосед. Уже напи-
саны тома летописи героической борьбы на-
шего народа с нацистским западом. А пред-
стоит ещё больше и описать,  и увековечить 
память погибших. В России уже действуют 
правительственные программы. Это и «Вре-
мя героев», и фонд «Защитники Отечества». 
Поддержка и забота о ветеранах СВО - одна 
из приоритетных задач нашего Президента 
Владимира Владимировича Путина. Благода-

ря президенту мы сохранили, и продолжаем 
укреплять наш суверенитет. Мы, на местах, 
постоянно встречаемся с ветеранами. Их 
проблемы - наши проблемы. Иначе и быть не 
может. Мы прекрасно осознаём, что не будь 
на фронте этого бойца, не было бы НИЧЕГО - 
нас всех бы не было. У нацистов одна цель 
- уничтожить Россию и всё русское. Поэтому 
значимость защитника Отечества так велика. 
А наша забота о них - это то, что мы можем и 
обязаны им дать, в знак глубокого уважения 
за их ратный труд. 
В России работают программы по военно-па-
триотическому воспитанию молодёжи. Дви-
жение Первых и Юнармия постоянно держат 
руку на пульсе нашей молодёжи. Мы ожида-
ем возвращения с фронтов наших ветеранов, 
которые вольются в воспитательный про-
цесс молодого поколения. Будущее - в наших 
детях!
С праздником, друзья! Здоровья и успехов на 
фронтах и в мирной жизни.»

М.Бережнева:
Грибоедов - жизнь за Отчизну
В 2025 году мы отпраздновали 2З0-ю 
годовщину со дня рождения ещё одного 

Александра Сергеевича, 
которого знает практиче-

ски каждый, кто учился 
в русской школе, кто 
говорит на русском 
языке. Это Александр 
Сергеевич Грибоедов. 
Уникальная личность, 

один из той плеяды 
великих, грандиозных 

рус- ских людей, порождённых де-
вятнадцатым веком. Его биография просто 
невероятно наполнена событиями, делами, 
победами. И даже не верится, что от момента 
рождения до момента гибели Грибоедов 
прожил лишь З4 года. 
Но это правда – в 11-поступление в 
Московский университет, в 1З - окончил 
отделение словесности, а затем нравствен-
но-политическое и физико-математическое 

отделения.
А после была Отечественная война. И 
юный, семнадцатилетний Саша, записался в 
гусарский полк. И хоть повоевать не успел, 
служил достойно. 
Но дипломаты и разведчики в России утвер-
ждают, что не менее великое свершение, 
чем его комедия «Горе от ума», – это работа 
Александра Сергеевича на дипломатическом 
поприще, в Персии. И именно его считают 
автором невероятно выгодного для России 
Туркманчайского мирного договора, заклю-
чёного в 1828 году. 
Он очень мешал врагам России, своей 
последовательной позицией в отстаивании 
её интересов на Востоке. И в 1829 году, 
когда Грибоедов вернулся в Тегеран, на 
посольство России натравили религиозных 
фанатиков. Толпа буквально растерзала и 
его, и других сотрудников посольства. 
Попыткой откупиться от войны, которая мог-
ла начаться в связи с этой трагедией, стал 
подарок персидского шаха царю Николаю I – 
богатые дары, и в том числе сокровище пер-

сидской казны – алмаз «Шах». Царь принял 
дар, войны не случилось. Но жизнь великого 
нашего литератора, дипломата, экономиста 
оборвалась. Он погиб, как воин – на боевом 
посту, защищая рубежи и интересы России. 
И именно такие люди должны служить нам 
примером того, как нужно любить свою 
страну, служить ей, а если необходимо, 
защищать её. 
Вся жизнь – блистание и твёрдость.
Вся жизнь – алмаз. За гранью грань:
России творческая гордость,
Расцветшая в такую рань!
В тринадцать – в университете
Словесник зрелый, кандидат.
Корнет, блиставший в высшем свете –
Красавец, сердцеед и франт!
Но, как сказал другой великий,
О деле и «красе ногтей»,
Наш Грибоедов многоликий,
Наш удивительный Протей
Умел блистать, но и трудиться
Мог так, как мало кто умел.
Служил, и вовсе не в столицах,
И в деле ратном – ловок, смел.
Но и в тиши библиотечной,

И в кабинетной тишине
Читал, писал – о темах вечных,
Понятных и тебе и мне.
С тех пор не счесть страниц бумажных,
Сложённых в многие тома,
В которых Чацкий эпатажно
Московский свет сводил с ума...
Кем создан, золотым ли веком
Нам подарившим и его?
Мог ли обычным человеком
Быть этот баловень богов?
Он, обессмертив имя словом,
Не успокоен, не устал –
Посланником земли суровой
В восточных жарких землях стал.
Его заботы об Отчизне,
Его любовь, без суеты,
Но полнотой – до грани жизни,
Я верю, друг, оценишь ты.
Навеки имя – Грибоедов
Нам будет факелом пылать.
Его надежды и победы
Мы будем с вами вспоминать.
В сияющей короне вечной,
Венчающей чело Руси,
Алмазом ярким, безупречным,
Потомки будут возносить!
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ДЕПУТАТ ИЗ ГЕРМАНИИ В ДНР
Третья мировая война продолжается. Кто-то 
видит её как конфликт на Донбассе, кто-то 
как СВО. Но когда встречаешь в Донецке 
граждан других стран, то картина миро-
вой баталии становится более широкой и 
глубокой.
Ольга Петезен - экс-депутат федеральной 
земли Гамбург из Германии. Заботливая 
мама четверых детей совсем неслучайно 
встретилась мне в Донецке...

Вопрос:  Ваша 
жизнь в Германии была успешной. 
Что же послужило причиной все бросить и 
приехать в Россию?
Ответ:
Наверное, мой здравый смысл. Нелюбимым 
депутатом гендерно-толерантного прави-
тельства я стала сразу. Так как, во первых, 
радела за Германо-Российские отношения, 
а во вторых утверждала что существует 
только два пола. Так же отстаивала, что 
семья это исключительно Мама, Папа и дети, 
а не Папа и Папа или Родитель номер 1 и Ро-
дитель номер 2. Но серьёзная борьба против 
меня развернулась, когда в начале 2022 
года к нам в парламент приехал украинская 
делегация и нам посоветовали её встре-
титься аплодисментами стоя. Послушными 
оказались все депутаты, кроме одного, это 
была я. И с того момента против меня раз-
вернулись «военные действия», если это так 
можно назвать. 
Когда борьба со мной не увенчалась успе-
хом, они взялись за особо извращённый 
метод борьбы с неугодными, они взялись за 
моих детей. 
За себя и свою точку зрения я всегда готова 

была отвечать, но ставить под удар своих 
детей я не имела права. Поэтому, не без по-
мощи добрых людей, я вывезла своих детей 
в безопасную страну.
Вопрос: Что Вы хотели увидеть в ДНР, и что 
увидели в реальности?
Ответ:
В ДНР я хотела увидеть ДНР. По принципу, 
лучше один раз увидеть, чем сто раз услы-
шать, я приехала узнать, соответствует ли 
вещание немецкой прессы фактам. 
Я посетила Донецк, Мариуполь, Староми-
хайловку, Красногоровку, Галициновку, 
Карловку, Пески, Авдеевку и места в округе 
этих населённых пунктов.
Я поговорила с солдатами, мне даже уда-
лось поговорить с пленными ВСУшниками. 
Разговор был очень интересный и познава-
тельный. Их осмотрел врач и дал необхо-
димые медикаменты. Их накормили и дали 
отдохнуть и даже сигарету им не пожалели. 
Пленные были рады что для них «всё закон-
чилось».
Я так же побывала в ПВР, пообещалась с 
волонтёрами и эвакуированными. Истории 
которые они мне рассказали, не передать 
словами.
Ещё я успела побывать в МГУ в Мариуполе 
и поговорить с подрастающим поколением, 
поколением, которое уже и не помнит, что 
такое «мирная жизнь». У них у всех есть 
цели, желание возраждать свои земли и 
строить будущее своей страны под Россий-
ским Триколором.
Не могу не упомянуть, что Мариуполь 
восстал из руин за такое короткое время. 
Мне показали восстановленные дома, улицы, 
школы, садики, больницы, магазины, тротуа-
ры, набережную и многое другое. 
Инна Кучерова, замечательная донецкая 
писательница, шутя приговаривала «смотри, 
что русские оккупанты творят», прекрас-
но зная что в Германии мне неоднократно 
говорили, что Россия оккупирует Донбасс. 
Но жители Донбасса, все говорят, что Россия 
для них - свобода.
Я увидела не только то, что хотела, я увиде-
ла намного больше, и с удовольствием снова 
приеду сюда.
Вопрос: Трамп для Германии - добро или 
зло?
Ответ:
Пока мне не совсем понятно, что Трамп для 
Америки, добро или зло. Поэтому говорить 
о том, кому он друг, а кому враг, крайне 

сложно.
Вопрос: Кем хотят стать Ваши дети?
Ответ:
В первую очередь, хорошими людьми. Я ста-
раюсь в них вкладывать всё лучшее, что мне 
дали мои родители в моём детстве. И в пер-
вую очередь, оставаться в любой ситуации 
человеком, верным себе и своему долгу.
Вопрс:  Что собой представляет «АДГ» 
сегодня?
Ответ:
АдГ сегодня очень отличается от АдГ 2014 
года. 
Мультиполярное движение внутри партии 
к сожалению не выдержало  «зачисток» 
последних лет. Но стоит констатировать 
что АдГ в западных федеральных землях 
отличается от Альтернативы для Германии в 
восточной части страны. Бывшие страны ГДР 
искренне хотят дружественных отношений 
с Россией, в то время как в бывшей ФРГ всё 
таки превалируют антироссийские позиции. 
Что стало особенно заметно с началом СВО.
Вопрос: Предполагаемый мир между Рос-
сией и Украиной (западом) возможен ли в 
принципе?
Ответ:
Мир - это то, к чему нужно стремиться 
всегда, но хотеть этого должны всегда обе 
стороны обоюдно. А так же, они должны 
оставаться верными своему слову и делам. 
К сожалению, пока запад не зарекомендовал 
себя как надёжный партнер в этом плане, но 
нельзя терять надежду, что и на западе к 
власти прийдут люди, верные своему долгу 
и своей стране. Тогда мир будет достигнут и 
поддерживаться всеми сторонами.
Вопрос: Наша газета уделяет большое 
внимание детям и молодёжи. На Ваш взгляд, 
чему нужно учить детей в первую очередь? 
И что категорически запрещать?
Ответ:
Дети это не только наше будущее, но и бу-
дущее нашей страны . Поэтому крайне важно, 
что мы в них вкладываем. Важно, чтобы они 
росли в благоприятном обществе и государ-
стве. 
Детям необходимо прививать традиционные 
ценности, понятие человечности и долга , 
но, чтобы сократить перечень этого списка, 
назову основу, на которой необходимо 
воспитывать подрастающее поколение- это 
вера в Бога. 
Ограждать необходимо наших детей от 
«мракобесия», которое встречается на за-

паде, но с которым сейчас начинает борьбу 
даже Дональд Трамп. Это гендерное и 
сексуальное воспитание в рамках «радуж-
ности». 
Чтобы такие движения как «квадроберы», 
никогда не разрослись. И, чтобы в нашей 
стране никогда не появилось открытие 
Олимпиады, после которого хотелось не 
только Олимпиаду, а Париж да и всю Фран-
цию закрыть.
Вопрос: Какие песни Вы поёте со своими 
детьми?
Ответ:
Как сказал один дирижер «Осталось пять 
репетиций до позора».
Поэтому скажу так «петь я умею, только 
в ноты попадать нет». Потому сама пою 
мало, а вот детей мотивирую. Часто берём 
церковный песенник в руки, или песни моего 
советского детства.
Вопрос:  Каким Вы видите будущее Герма-
нии?
Ответ:
К сожалению, на данный момент совсем не 
светлым. В какой то мере мне даже жаль 
тех, кто в феврале 2025 года выиграют 
гонку в Бундестаг. Экономика государства 
находится в таком плачевном состоянии, что 
для её стабилизации потребуются колос-
сальные усилия и затраты. Инфраструктуру 
и последствия неправильной миграционной 
политики я тоже хочу упомянуть. Германия, 
к сожалению, на данный момент должна в 
первую очередь помочь сама себе, и только 
потом пытаться помогать другим.

Вопрос: Вы бывший депутат. В 202З году 
в ДНР впервые избирались депутаты в НС 
ДНР по законам РФ. Донбасс очень постра-
дал от боевых действий. Конечно, феде-
ральная власть будет помогать. Но что бы 
Вы посоветовали вашим коллегам делать 
исключительно самим, не дожидаясь помощи 
или команды?

Ответ:
Я экс-депутат федеральной земли Гамбур-
га. Я думаю, что в данной ситуации коллеги 
уже проделали колоссальную работу. 
Впереди ещё много работы. Взаимопомощь 
конечно же необходимо продолжить, но каж-
дый должен вкладываться на своём месте 
по максимуму, чтобы как можно быстрее 
наладить работу и совершенствовать про-
цессы на местах.

ДИРЕКТИВА ДУГИНА: «ЗЕЛЕНСКОМУ КОНЕЦ» 
Переговоры в Эр-Рияде – это, без преувели-
чения, прорыв. Даже состав переговорщиков, 
среди которых, к примеру, со стороны амери-
канской груп- пы не было 
доволь- но неу-

к л ю - жего и 
ж ё с т к о г о К е л л о г а , 
уже говорит о многом. Трамп послал на пере-
говоры тех людей, которые наиболее адек-
ватны, чтобы понять и услышать позицию 
России, а потом передать ему самому, отме-
тил директор Института Царьграда, фило-
соф Александр Дугин:

   «Судя по всему, сам Трамп очень доволен 
первыми результатами переговоров. Рос-
сийская же сторона выражает сдержанный 
оптимизм. Судя по всему, наша блистатель-
ная группа во главе с Ушаковым и Лавровым 
впервые объективно, спокойно и с аргумен-
тацией донесла до американцев позицию 
российской стороны. И это действительно 
новшество, поскольку до этого никаких пе-
реговоров просто не было, а позиция России 
в США доносилась в совершенно искажённом 
виде. Поэтому это не просто прорыв, а гран-
диозный прорыв. 
   Надо учесть, что мы имеем дело с со-
вершенно другой Америкой, с идеологией, 
диаметрально противоположной той, ко-
торой руководствовалась предшествую-
щая администрация, а также Обама и даже 
Буш-младший и Клинтон. То есть впервые за 
последние десятилетия, а может и дольше, 
Америка встала на совершенно иной курс. 
И очень важно, что в этих переговорах уже 
наверняка выяснилось, что у нас, у России и 
Путина, с этой Америкой много общего. 
   Поэтому я считаю, что результаты первых 
переговоров очень позитивные. Думаю, рос-
сийская сторона среди целого ряда позиций 
чётко обозначила неприемлемость Зелен-
ского в качестве участника переговоров, 

закономерно приведя аргумент его полной 
нелегитимности и несостоятельности. И 
это явно поддержал Трамп, сразу же после 
первых переговоров сказав, что поддержка 
Зеленского на Украине не более 4%. Соот-
ветственно, его участия в переговорном про-
цессе с Россией быть не может. А это зна-
чит, Зеленский получил отставку со стороны 
США, и на Украине будут выборы.
   Естественно, у Зеленского началась исте-
рика. Он ставил на демократов, фактически 
участвовал в предвыборной кампании Ка-
малы Харрис, и это ему трамписты не забу-
дут и не простят. Соответственно, сейчас он 
солидаризовался с наиболее агрессивными 
русофобскими европейскими лидерами, ко-
торые, в свою очередь, сейчас тоже в панике, 
потому что обрушилась их главная опора в 
лице американских глобалистов. Они пони-
мают, что теперь им надо сражаться на два 
фронта. И с нами, и с трампистской Америкой, 
которая фактически объявила Европе идео-
логическую войну: либо они меняют своё по-
литическое руководство, либо пусть пеняют 
сами на себя. Что же касается их марионетки 
Зеленского, из-под которого вышибли самое 
главное основание, его положение просто 
катастрофическое. 
   При этом я не думаю, что сам Зеленский 

психически неадекватен. Конечно, не мне об 
этом судить, тут нужна основательная пси-
хиатрическая экспертиза. И когда он окажет-
ся в наших руках (а он, безусловно, окажется 
в наших руках) и будет судим за военные 
преступления против России и против укра-
инского народа, тогда мы выясним, болен он 
или страдает зависимостью. 
   Пока же я вижу в словах и действиях Зе-
ленского вполне логичное поведение чело-
века, которого сбросили со счетов. Он, ви-
димо, действительно поверил в свою роль 
суверенного правителя и играет в неё до 
сих пор. Хотя, конечно, никаким суверенным 
правителем никогда не являлся. Но и этой 
роли пришёл конец, больше её он играть не 
может, как актёр, которого вывели за штат. 
Да, он пытается делать какие-то драматиче-
ские жесты, заламывать руки, говорить, что 
поедет в Эр-Рияд и сам ворвётся на эти пе-
реговоры. Потом говорит: нет, что-то пошло 
не так, меня туда не пустят. И хотя он про-
должает заниматься саморекламой на крови, 
всем уже очевидно: Зеленскому конец.
   Очевидный результат первого раунда пере-
говоров – это конец режима Зеленского. Но 
это, конечно, ещё не значит, что мы победили. 
Нам надо продолжать свои усилия, ведь По-
беду нам Трамп очевидно не подарит»

Трампу нужны решения, а не процесс имита-
ции принятия решений. 
Он отменяет классическую дипломатию. 
Длительные переговоры по достижению 
неочевидных результатов - не в его стиле. 
Вижу цель - не вижу преград. Именно так ра-
ботает Трамп и его команда. 
США, как были, так и останутся нашими гео-
политическими противниками. «Скоростное» 
разрешение проблем, даёт возможность 
американцам реанимировать «убыточные 

предприятия» и начать получать прибыль 
уже завтра. Действия направлены на опти-
мизацию госуправления и внешней политики.
Надо признать, в штатах идёт революция, ор-
ганизованная сверху.
Всё это затрагивает весь мир и заставляет 
его меняться. 
А что же мы? Нас эти «вихри враждебные» 
не коснутся?
Думаю, что коснутся, и ещё как. Трамп пока-
зывает новый стиль руководства и вводит 

моду на этот стиль - ведет дела только с 
подобными себе эффективными политиками. 
Все номиналы обнуляются. 
Трамповские реформы заставят все страны 
нарастить «темп бега» - роста экономики или 
сойти с дистанции. В трамповской гонке нет 
места слабакам. 
Нам не оставляют выбора, мы должны бежать 
быстрее. Именно должны, через не хочу.
Смотрим по сторонам и анализируем, кто в 
нашей команде способен бежать на длинные 

дистанции, а кто занимается, как пел Высоц-
кий,  «общепримиряющим бегом на месте».

В.Высоцкий:
«Не страшны дурные вести —
Мы в ответ бежим на месте,
В выигрыше даже начинающий.
Красота! Среди бегущих
Первых нет и отстающих —
Бег на месте общепримиряющий!»

БЕГ НА МЕСТЕ - ОБЩЕПРИМИРЯЮЩИЙ?
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С 1 сентября 2022 года вступили в 
силу изменения в Федеральный за-
кон от 27 июля 2006 г. N152 - ФЗ «О 
персональных данных». 
Операторы должны уведомлять Роском-
надзор о начале или осуществлении любой 
обработки персональных данных за исклю-
чением случаев, предусмотренных ч. 2. ст. 
22 Федерального закона от 27 июля 2006 г. 
N 152 - ФЗ «О персональных данных», ког-
да данные обрабатываются в целях защиты 
безопасности государства и общественного 
порядка, транспортной безопасности, или 
если оператор обрабатывает данные исклю-
чительно без средств автоматизации.
Формы уведомлений утверждены прика-
зом Роскомнадзора от 28.10.2022 N 180 «Об 
утверждении форм уведомлений о намере-
нии осуществлять обработку персональных 
данных, об изменении сведений, содержа-
щихся в уведомлении о намерении осущест-
влять обработку персональных данных, о 
прекращении обработки персональных дан-
ных». 
В связи с вступлением в силу приказа Ро-
скомнадзора, устанавливающего новую 
форму уведомления, операторам, уже со-
стоящим в реестре, необходимо направить 
уведомление о внесении изменений в ранее 
представленные сведения в реестр опера-
торов, осуществляющих обработку персо-
нальных данных, по актуальной утвержден-
ной форме.
С 1 марта 202З года вступил в силу новый 
порядок информирования Роскомнадзора 
о трансграничной передаче персональных 
данных. Роскомнадзор будет рассматривать 
уведомления операторов и по итогам рас-
смотрения ведомство будет вправе принять 
решение о запрете или ограничении пере-
дачи персональных данных в другие страны. 
До истечения 10 рабочих дней после подачи 
такого уведомления запрещено будет пере-
давать данные в страны, не обеспечивающие 
адекватный уровень защиты прав субъектов 
персональных данных.
Операторам, подавшим уведомление о транс-
граничной передаче до 1 марта, не надо по-
давать новое уведомление после этой даты, 
до тех пор, пока в их деятельности не про-
изойдут изменения, которые предполагают 
создание новых трансграничных потоков 
данных (в новые страны или для новых це-
лей).

Михаил Николаевич Гапотий 
награжден медалью Жукова.
Это не первая награда нашего старого 
доброго знакомого. О нем мы неоднократно 
писали, как о воине, который очень большое 
внимание уделяет патриотическому воспи-
танию наших детей. О том, как его награжда-
ли. Кратко, но ярко он написал сам: «Вчера 
уже к ночи наградной отдел приехал: «Мы 
Вас еле нашли. Приказ наградить Вас, а мы не 
можем найти Вас. Плутали по посадкам, пе-
репуганные. К Вам доехать, не одну машину 
потерять можно...»
Михаил Николаевич, поздравляем Вас с 
очередной наградой! Гордимся Вами! 
ТОВАРИЩ ЗАМПОЛИТ

НАЦИСТЫ ЗВЕРСТВУЮТ

Во Львове дали 1З лет тюрьмы бывшей гла-
ве областной партийной организации ОПЗЖ 
Инне Иваночко.
  Её задержала СБУ по подозрению в госиз-
мене ещё летом 2022 года.
  Женщину осудили за ее политическую дея-
тельность по статье 111 (госизмена).

Трамп сделал ряд заявлений по 
итогам переговоров в Эр-Рияде:
  Он допустил возможность встречи с 
Путиным до конца февраля;
  Президент США назвал встречу делегаций 
США и России в Эр-Рияде «очень хорошей» и 
признался, что после нее стал «намного 
более уверен» в достижении сделки по 
урегулированию на Украине;
  Трамп разочарован позицией Украины, 
«у них было три года, чтобы сесть за стол 
переговоров»;
  Зеленский не знает, где половина денег, по-
лученных Украиной от США, заявил Трамп. «Я 
думаю, мы передали $З50 млрд. Допустим, 
чуть меньше. Но это все равно много», - доба-
вил американский президент. Он подчеркнул, 
что Киеву придется заплатить или выяснить, 
куда делись средства;

  Также он заявил, что конфликт на Украи-
не можно было решить без территориальных 
потерь еще несколько лет назад «даже 
посредственным переговорщиком»;
  Поддержал идею проведения выборов на 
Украине и отметил низкий рейтинг Зеленско-
го;
  Он выразил уверенность, что Россия в со-
стоянии «очень быстро» уничтожить на 100% 
города Украины, включая Киев, но не хочет 
этого делать;
  Заявил, что не против отправки на Украину 
европейских военных, но американских сол-
дат, по его словам, на украинской земле не 
будет;
  
Подчеркнул, что необходимости сворачивать 
военное присутствие США в Европе для 
достижения мира на Украине.

 «ОРУЖИЕ ПРОТИВ БЮРОКРАТИИ»

Президент Аргентины Хавьер Милей вручил 
в подарок Маску бензопилу на конференции 
консерваторов СРАС в Вашингтоне в каче-
стве символа их идеи о необходимости ра-
дикального сокращения госрасходов.
  «Эта бензопила для борьбы с бюрократией! 
Бензопила!» — прокричал Маск, размахивая 
инструментом над головой.

 «ПЕРЕГОВОРЫ О ПРЕКРАЩЕНИИ ВОЙНЫ НА УКРАИНЕ»: 
EL MUNDO ПРЕДСТАВИЛА СВОЕ ВИДЕНИЕ РАСПОЛОЖЕНИЯ УЧАСТНИКОВ НА ПЕРЕГОВОРАХ

ОБРАЩЕНИЕ К НС ДНР
 Военно-патриотическое воспитание - главнейшая 
задача всего нашего общества. 
 В учебные заведения должны прийти работать 
настоящие патриоты России - ветераны СВО.  
 Материальное обеспечение должно осущест-
вляться, как от государства, так и от государств 
агрессоров в виде репараций с торговых агентов, 
допущенных работать на территории РФ. 
 Считаем важным отметить: молодое поколение 
должно с молодых лет понимать, что враг должен 
быть побеждён, наказан и вечно помнить: «Кто с 
мечом к нам придёт, от меча и погибнет».
  
 Газета и движение «ТОВАРИЩ ЗАМПОЛИТ»  
обращаются к НС ДНР с предложением: разрабо-
тать «Закон о репарациях с торговых представи-
телей побеждённых государств в ходе проведе-
ния СВО».
В законе учесть следующие нормы:
- ввести специальный налог на предприниматель-

скую деятельность фирм, учреждённых на терри-
тории государств агрессоров (список);
- ввести специальный налог на все группы това-
ров под брендами стран агрессоров;
- ввести специальный налог на интеллектуальную 
собственность граждан и юридических лиц стран 
агрессоров;
- ввести специальный налог на дивиденты от ак-
ций, принадлежащих гражданам и юридическим 
лицам стран агрессоров.
Средства, поступающие от вышеперечисленных 
налогоплательщиков, аккумулируются на счёте 
специального фонда « Растим патриотов России».
Фонд «Растим патриотов России» осуществляет 
финансирование:
- ветеранов СВО, работающих в учебных заведе-
ниях по программе военно-патриотического вос-
питания молодёжи;
- проекты по военно-патриотическому воспита-
нию молодёжи.

МЫ ПОМНИМ ВАС 
Вечная память о наших погибших Героях будет жить в сердцах детей, 
которых они защитили ценой своей жизни.
В День защитника Отечества Калмыков Игорь Юрьевич с юными Вла-
димиром Владимировичем и Елизаветой Владимировной почтили па-
мять погибшего Александра Игоревича Калмыкова. 
Отец погибшего воина рассказал детям, каким был его сын. Вспоми-
наются слова из песни:
«Знаете, каким он парнем был...»
Да, где-то с космической высоты смотрят на нас погибшие ребята. 
Наши дети это знают. Мы их правильно воспитаем, клянёмся!

Сегодня меня и моего одноклассника Максима 
посадили за парту Героя. Эта парта так называ-
ется, потому что за ней сидел настоящий герой 
- Третьяков Михаил Петрович. Он освобождал 
Мариуполь от наших врагов. Я горжусь тем что 
меня посадили за эту парту и буду стараться 
учится еще лучше.

ЛИЗА ПРЯХИНА
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 ДРОО ВЕТЕРАНОВ СВО

  Встреча с первым заместителем Предсе-
дателя ЦС СКП-КПСС, первым заместителем 
Председателя Комитета Государственной 
Думы по делам СНГ, евразийской интеграции 
и связям с соотечественниками 
К.К.Тайсаевым.
 В рамках работы делегации КПРФ во главе с 
Казбеком Тайсаевым на территории Донец-
кой Народной Республики  прошла встреча 
с активом ДРОО ветеранов СВО. Обсудили 
существующие проблемы ветеранского со-
общества и наметили пути их решения как на 
законодательном, так и на административном 
уровне.
  Основными вопросами были рабочие места 
и достойная заработная плата для возвра-
щающихся с войны ветеранов, предложены. 

Такие направления, как сельское хозяйство и 
строительные специальности, направленные 
на восстановление городов республики. 
 Казбек Куцукович акцентировал внимание 
на том, чтобы рабочие бригады для восста-
новления создавались из числа местных 
жителей, в частности, ветеранов, тем самым 
сокращая логистику набора персонала, а са-
мое главное, жители республики максималь-
но мотивированы улучшить качество выпол-
няемых работ, ведь нам жить в этих домах и 
ездить по этим дорогам.
 Встреча прошла в теплой дружественной 
атмосфере, без высокопарных слов, но чет-
ко и по существу, по военному. В завершении 
встречи, Казбек Тайсаев вручил памятные 
медали. 

ГЕРОИ СРЕДИ НАС

ПАТРИОТИЧЕСКОЕ МЕРОПРИЯТИЕ 
«ГЕРОИ СРЕДИ НАС» СОСТОЯЛОСЬ! 

18 февраля 2025 года в актовом зале Уни-
верситета прошло значимое патриотическое 
мероприятие «Герои среди нас», организо-
ванное Институтом правосудия и правоох-
ранительной деятельности, приуроченное к к 
ознаменованию 80-летия Победы в Великой 
Отечественной войне 1941-1945 годов, а 
также Дню защитника Отечества.  
Организаторами мероприятия выступили: 
директор Института правосудия и правоох-
ранительной деятельности Николаев Алек-
сандр Анатольевич и Заместитель директора 
института Правосудия и правоохранитель-
ной деятельности Гридин Анатолий Никола-
евич.
В данном мероприятии, приняли участие де-
мобилизованные   преподаватели и студен-
ты: Лысов Алексей Александрович, Чамлай 
Виталий Валентинович, Щербань Егор, Пар-

цвания Давид, Захарченко Илья. Также были 
приглашены гости из Донецкого Республи-
канского отделения Всероссийской обще-
ственной организации ветеранов «БОЕВОЕ 
БРАТСТВО», в лице председателя исполкома 
подполковника Лукьянова Сергея Дмитрие-
вича и рядовых Зырянова Владислава Игоре-
вича и Третьякова Михаила Петровича.
На встрече студенты 1–З курсов услышали 
истории мужества и преданности Родине. 
Гости поделились своим опытом, рассказали 
о службе и подвиге защитников Отечества.  
По окончанию мероприятия была проведена 
презентация Всероссийской общественной 
организации ветеранов БОЕВОЕ БРАТСТВО. С 
руководством института Правосудия и пра-
воохранительной деятельности достигнуто 
соглашение о совместной деятельности. 
Спасибо всем участникам и организаторам 
за искренние слова, живой диалог и память 
о тех, кто стоит на защите нашего будущего!

Заключено Соглашение о сотрудничестве с 
НС ДНР  и Ассоциацией ветеранов СВО.
   

Совместная работа в рамках Соглашения по-
может совершенствовать законодательство 
ДНР в части поддержки участников боевых 
действий. Важно помочь найти бойцам свое 
призвание после окончания службы.
  «Создание новых возможностей для де-
мобилизованных участников СВО – одна из 
важнейших задач на сегодняшний день. Важ-
но помочь найти бойцам свое призвание по-
сле окончания службы», – сказал Константин 
Кузьмин.

Наша задача – сделать так, чтобы каждый 
боец чувствовал заботу государства! ДЕНЬ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА ОТМЕТИЛИ В ШКОЛЕ 2 Г.ДОНЕЦКА

В ВОИНСКОМ ПОДРАЗДЕЛЕНИИ БЫВАЮТ И МИНУТЫ МИРА. ПЕСНИ И СТИХИ ДЛЯ НАШИХ ЗАЩИТНИКОВ ПРОЗВУЧАЛИ ОТ ТВОРЧЕСКИХ ВОЛОНТЕРОВ.

 НАРОДНЫЙ ЗАМПОЛИТ
Павел Анатольевич Юдин с начала СВО моби-
лизовал себя сам. Все мужчины, рождённые 
в СССР, служили в Советской армии и знают, 
что защищать Родину - это их священный 
долг и обязанность. У дяди Паши, так назы-
вают его бойцы, особая миссия. Раз в месяц 
он приезжает в воинские подразделения в 
ДНР с подарками для воинов. А ещё, он даёт 
концерты. В его репертуаре лирические 
и задорные песни, приправленные тонким 
чувством юмора. Так что выступление дяди 
Паши перерастает в живое общение с бойца-
ми в зале. Его любят и уважают - он настоя-
щий. Не за деньги, не по приказу, а по совести 
он мобилизовал себя в народные замполиты.
Спасибо Вам, Павел Анатольевич, что Ваш 
образ дяди Паши постоянно рядом с нашими 
бойцами.

КАРАТ

 ОБНЯТЬ ВЕСЬ МИР
Инна Кучерова - так зовут девушку, 
которую все обнимают. Первая встре-
ча с ней, произошла на мереоприятии, 
которое организовали столичные СМИ. 
Я там был случайно и не по плану. Все 
держались степенно и солидно, и толь-
ко подходя к Инне, вдруг кидались с ней 
обниматься. Я был не знаком с ней и не 
понимал происходящего. В чём заклю-
чалась тайна взаимного притяжения, 
я разгадал, когда лично услышал её 
выступление перед бойцами. Она чи-
тала свои стихи, от которых хотелось 
её очень-очень обнять, как близкого и 
родного человека...

ТОВАРИЩ ЗАМПОЛИТ
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Общественное движение 
«Товарищ замполит»
открыто для сотрудничества со 
всеми организациями и воинскими 
подразделениями, заинтересован-
ными в издании собственных 
«Боевых листков». 
Контактный телефон: 
+7949 632-84-32

Ссылка в телеге:

ПАМЯТИ ПАВШИХ, БУДЕМ ДОСТОЙНЫ!

Литературная премия имени 
Александра Игоревича 
Калмыкова, геройски 
погибшего защищая Родину.

Присваивается за литературные 
материалы, посвященные патрио-
тическому воспитанию молодежи.
Премия учреждена отцом 
погибшего Героя, Игорем Юрьевичем 
Калмыковым и 
газетой 
«ТОВАРИЩ ЗАМПОЛИТ».
Материалы, направленные на соис-
кание, премии будут 
рассматриваться общественным 
советом, в который входят члены 
Союза писателей ДНР и России.
Условие: материалы должны быть 
ранее не опубликованы.
Тел. +79496328432

Литературная премия имени 
Александра Игоревича Калмыкова, 
геройски погибшего защищая 
Родину.

Присваивается за литературные 
материалы, посвященные патрио-
тическому воспитанию молодежи.
Премия учреждена отцом 
погибшего Героя, Игорем Юрьевичем 
Калмыковым и газетой 

«ТОВАРИЩ ЗАМПОЛИТ».
Материалы, направленные на 
соискание премии будут рассма-
триваться общественным советом, 
в который входят члены Союза 
писателей ДНР и России.

Условие: материалы должны 
быть ранее не опубликованы.
Тел. +7949 632-84-32

Уважаемые читатели! 
Газета «ТОВАРИЩ ЗАМПОЛИТ» инициировала создание мемориала погибшим педагогам 
«Играем в классики», чтобы увековечить память тех, кто отдал свою жизнь за будущее наших 
детей. 
Идея мемориала нашла широкий отклик среди жителей Донбасса и всей России. Опрос пока-
зал, что ее поддерживают граждане всех профессий, и особенно педагоги. 
О трагической истории Екатерины Александровны Шатохиной, мы писали в предыдущих но-
мерах газеты. httрs://t.mе/tоvzаmроlit 
Приглашаем всех, кто хочет увековечить память погибших педагогов, принять участие в реа-
лизации проекта «Играем в классики»! 
Как принять участие: 
* Свяжитесь с редакцией газеты по телефону +79496З284З2. 
* Оставте свои контактные данные, если хотите принять участие в проекте. 
* Перечислите средства на счет: 
    * СБЕРБАНК 
    * 40817 81005 28004 191З2 
    Игорь Юрьевич 
* По номеру телефона: +7 949 З58 6750
Вместе мы сможем создать памятник, который станет символом памяти, уважения и благо-
дарности всем педагогам, отдавшим свою жизнь за будущее наших детей.  
С уважением, 
Редакция газеты «ТОВАРИЩ ЗАМПОЛИТ»

Весна вступила в свои права. 
Тепло на улице. Потеплело и в душе жи-
телей города Донецка.

Игорь Юрьевич Калмыков хорошо пом-
нит, как девчонки рисовали мелом на 
асфальте «классики» и прыгали на пе-
ременках. Со временем стали появлять-
ся «стационарные классики», которые 
рисовали краской. В этом были и плюсы 
и минусы. Хорошо, что не надо было ис-
кать мел для рисования. Но плохо то, что 
краской рисовали не всегда в «напры-
ганном» - привычном месте.
Несмотря на войну, коллектив детского 
сада «Ладушки» в Куйбышевском райо-

не города Донецка готовится к работе с 
детьми. 
Пока их нет, заведующая детского сада 
Шатохина Екатерина Александровна,-
лично проверила качество нарисован-
ного «тренажёра».
Судя по её улыбке и хорошему настрое-
нию, тестирование прошло на «отлично».
«Мы все в душе дети и давайте чаще об 
этом вспоминать. Играйте в «классики» 
и в любые другие игры своего дет-
ства. Это всегда поднимает настроение 
и придаёт уверенности в завтрашнем 
дне»,- сказала с оптимизмом Екатерина 
Александровна.

 Шатохина Екатерина Александровна 
погибла в Донецке во время обстрела 
укрнацистской артиллерии. 

Фотографии и статья о ней были 
напечатаны в газете «ТОВАРИЩ 
ЗАМПОЛИТ», за два месяца до её 
смерти... 
Всмотритесь внимательно в этот об-
раз педагога, и вы увидете своё от-
ражение. Мы все хотим вернуться в 
наше беззаботное детство. В то время, 
когда главной составляющей нашего 
счастья, была игра в «классики». 
Об этом мечтала Екатерина 
Александровна. Она поделилась сво-
ими надеждами в интервью, которое 

стало последним в её жизни. 
Тяжело переживать такие потери.
Но нам нельзя отступить от наших 
целей по уничтожению нацизма. Борь-
ба будет жестокой и долгой. Нам нель-
зя опуститься до скотства. Нам всем 
нужны светлые символы наших 
человеческих душ.
Предлагаю использовать фотогра-
фии Шатохиной Е.А. для создания 
символического монумента всем 
погибшим педагогам, под названием 
«Играем в классики»
Памятники установить в Москве и 
Донецке.

Друг познаётся в беде
Игорь Юрьевич Калмыков оплатил значи-
тельную задолжность по уплате членских 
взносов своего товарища по партии, у ко-
торого не было финансовой возможности 
платить взносы.
Кого-то это удивит, но не меня. Игорь Юрье-
вич очень последовательный и ответствен-
ный человек. Он - именно тот коммунист из 
фильма «Коммунист», который рубит лес, 
чтобы отправить паровоз, а не «физик-те-
оретик», красиво рассказывающий о том, как 
надо кому-то рубить этот лес.
Спасибо, Игорь Юрьевич! Вы доказываете 
делом, что есть на этом свете настоящие 
друзья и товарищи по борьбе за правду и 
социальную справедливость.

Эта статья была написана 2 года назад. 
Что-то меняется, но не существенно. Есть 
необходимость повторять нижесказанное 
каждый день. 

Долой иллюзии!
Скоро наши дети пойдут в школу. Что я, как 
отец первоклассницы, жду от наших учите-
лей. В первую очередь строгой дисциплины 
на уровне армейской. Учитель должен осоз-
навать, что он участвует в процессе воспи-
тания будущих защитников Родины. С внеш-
ним врагом всё понятно, а вот внутренняя 
«либерда» очень пакостит в главном: пыта-
ется увести нас всех от реальности войны 
цивилизаций в иллюзию возможного мира с 
западными деградантами. В Советском Сою-
зе, старшее, воевавшее поколение настой-
чиво твердило: «Лишь бы не было войны». 
Понять человеческое желание: жить в мире 
– можно, но не в коем случае не забывать, 
что вся история нашей цивилизации – это 
история войн. И пока, «мирного сосущество-
вания»  не предвидится. Поэтому главней-
шая задача учителей и родителей: ростить 
бойцов – готовить детей морально и физи-
чески к тяжёлым испытаниям. Школы долж-
ны стать полувоенной организацией, где 
не выученный урок расценивается как не-
выполнение боевой задачи по укреплению 
обороноспособности нашей Родины. Только 
так мы должны подходить к вопросу вы-
живания наших любимых детей в воюющем 
мире. Да, нам приходится лишать иллюзий 
наших детей. Но, лучше сегодня лишиться 
иллюзий, чем завтра лишиться жизни. Всё 
очень жёстко... Война уже 9-ть лет идёт в 
нашем доме! Но, в 2014 году только жители 
Донбасса осознали, что происходит. А боль-
шинство было в иллюзиях, что их не кос-
нётся... Коснулось уже многих, а коснётся в 
итоге всех!
Долой иллюзии, дорогие товарищи!
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В АФГАНИСТАНЕ...

В Афганистане, в чёрном тюльпане
С водкой в стакане мы молча плывём над землей
Скорбная птица через границу
К русским зарницам несёт ребятишек домой
В черном тюльпане те, кто с заданий
Едут на родину милую в землю залечь
В отпуск бессрочный, рваные в клочья
Им никогда, никогда не обнять тёплых плеч
Когда в оазисы Джеллалабада свалившись на крыло, 
тюльпан наш падал
Мы проклинали все свою работу
Опять бача подвёл потери роту
В Шинданде, в Кандагаре и в Баграме
Опять на душу класть тяжелый камень
Опять нести на родину героев

Которым в 20 лет могилы роют
Которым в 20 лет могилы роют
Но надо подняться, надо собраться
Если сломаться, то можно нарваться и тут
Горы стреляют, и Стингер взлетает
Если нарваться, то парни второй раз умрут
И мы идем совсем не так, как дома
Где нет войны и всё давно знакомо
Где трупы видят раз в году пилоты
Где с облаков не валят вертолёты
И мы идем, от гнева стиснув зубы
Сухие водкой смачивая губы
Идут из Пакистана караваны
А, значит, есть работа для «тюльпана»
И, значит, есть работа для «тюльпана»

В Афганистане, в чёрном тюльпане
С водкой в стакане мы молча плывём над землей
Скорбная птица через границу
К русским зарницам несет наших братьев домой
Когда в оазисы Джеллалабада свалившись на крыло, 
тюльпан наш падал
Мы проклинали все свою работу
Опять пацан подвел потери роту
В Шинданде, в Кандагаре и в Баграме
Опять на душу класть тяжелый камень
Опять нести на родину героев
Которым в 20 лет могилы роют

Александр Розенбаум


